



Santa Agueda V. y M.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Afec. Ast.

Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	Salte el Sol á las 6
7 de la m.	9 $\frac{1}{2}$ g.	28 p. o l.	E.	y 54 m. y 12 s.
12 de dia	11 g.	28 p. o l.	SO.	se pone á las 5.
5 de la t.	10 g.	28 p. o l.	SO.	y 5 m. y 41

Fin del Pedimento presentado por los Locos ante el supremo tribunal de la Razon humana.

Mandad, ó benignísima razon humana, que salgan todos los locos á la calle libres, y que viva cada loco con su tema: que piense, que hable, que escriba, que insulte que hiera, que maten segun su antojo, pues nació y persevera esencialmente libre. Pero diran que somos locos, y si nos sueltan haremos mucho daño. Mas esos son terrores de niños. Yo digo, que mas locos, y mas dañinos son muchos que se pasean libremente con el nombre de cuerdos, y aun de sabios y eruditos, y se toleran por el bien divino de la libertad. Yo conozco un loco de las jaulas cuyo tema es: ¿y Tortosa? ¿y Tortosa? Y no tiene otro afan que armarse de punta en blanco para ir á matar gabachos, al mismo tiempo que muchos sabijondos, olvidados de los vivos Massena, Mortier, Sebastiani, y Suchet, esgrimen sus plumas moja-

das con hiel contra los difuntos Fernando el Católico, el Casdenal Cirneros, Carlos V y Felipe II. Y otro loco tambien de las jaulas ha dado en la manía de acabar á garrotazos con todas las prostitutas y mesillas de banca que corrompen y enervan á muchos de nuestros guer- reros, mientras los promovedores del derecho público in- tentan aniquilar el feudalismo y las clases privilegiadas, y atacar los abusos de la disciplina, de las ceremonias, de las prácticas &c. soplando en la Nacion las funestas teas de la discordia. ¿Qué tal? ¿Quienes serán mas da- ñinos? ¿Mis principales los locos de las jaulas, ó esos locos escritores de los derechos del hombre y de su ab- soluta libertad? Mas demos que mis locos hagan algun daño; despues de hecho se remediará y castigará, que para eso son los tribunales. Pero no, soberana razon hu- mana, ni aun eso debeis permitir: eso seria obrar in- conseqüente. El hombre es esencialmente libre, toda tra- ba y castigo por mínimo que sea, es un atentado con- tra su libertad. Este principio quede sancionado eterna- mente: *el hombre es libre aunque sea un loco.* Justicia que con costas pido, juro y para ello &c. = El Loco. (*Correo de Valencia*).

VARIEDADES.

Libertad.

El poder que tiene el hombre de executar quanto no perjudique á los derechos de otro hombre se llama *Li- bertad*. Criónos á todos la naturaleza iguales; á ningun- no dió preferencia sobre los demas; nadie tiene domi- nio innato sobre los de su misma especie: de consiguien- te nadie tampoco puede impedir que otro haga el uso que quiera de sus facultades, con tal de que no resul- te en su daño. Asi no hay quien tenga derecho para per- judicar á los demas, porque estos en tal caso le tendrian igualmente para obrar á su antojo en contra suya y no seria entonces el hombre la obra predilecta de la na-

turalaleza , qué , dándole este absurdo derecho , hubiera puesto dentro de su corazon el germen de su ruina. La libertad , pues , tiene por principio á la ley , por regla á la justicia , por salvaguardia á la ley por límites la máxima moral que dice : *no hagas á otro lo que no quieres que se hagan á tí*. Hablamos del hombre en Sociedad , y por eso decimos que la ley es la salvaguardia de este precioso derecho. La malicia de los humanos ha hecho que muchas veces sea el mayor enemigo de la libertad quien debiera ser su mas firme baluarte , y las mismas leyes , á quienes tocaba el protegerla , llegaron al extremo horroroso de destruirla. Testigos son de tan triste verdad infinitos pueblos , que han vivido y aun viven en la esclavitud , los quales no supieron ó no saben usar de su derecho ; pero no por eso le tienen perdido. Hay grande diferencia entre el obrar y el tener facultad de obrar : esta no se destruye por que no esté puesta en practica , ni de el no hacer una cosa se ha de inferir que no puede hacerse.

El derecho de manifestar cada uno su modo de pensar y sus opiniones , ya por medio de la prensa , ya de qualquiera otra manera , es una emanacion del derecho de libertad. Ninguna ley que no sea pronunciada por la tiranía puede privar justamente al hombre de este derecho y las modificaciones que se quieran prescribir á su uso serán igualmente tiránicas , siempre que puedan considerarse como unas trabas puestas al entendimiento humano. De esta falta de libertad es hija la ignorancia , la qual engendra necesariamente la esclavitud , de la que nacen todos los males mas horrorosos. Asi que el ejercicio de la imprenta debe ser absolutamente libre , y es preciso exâminar cuidadosamente las restricciones con que suele ser permitido , pues apenas habrá una sola que no destruya la libertad que debe tener. Efectivamente : si el hombre es libre , si tiene derecho para explicar libremente todas sus opiniones , no hay razon para privarle

de esta facultad, diciendole *podras hablar sobre esto; acerca de aquello, jamas diras lo que sientes; combatirás estos errores, tolerarás los otros, pues esto seria verdaderamente esclavizarle.*

La necesidad de anunciar estos derechos supone la existencia ó la memoria reciente del despotismo; y en los que aun viven libres jamas hubo precision de exponerlos: los corazones de todos los individuos les sirve de alcazar impenetrable, y sus acciones los recuerdan á cada paso, vigorizandolos con la continuacion de su ejercicio. Mas entre nosotros es preciso recordarlos, porque habiendo sido tiranizados tanto tiempo hay muchos que los han olvidado, y no pocos que jamas los conocieron. Unos y otros deben entender, que sin el libre uso de estos derechos jamas podremos acabar de sacudir el yugo de la esclavitud y que siempre forjaremos nosotros mismos cadenas que nos opriman. Esta libertad, este derecho puesto en ejercicio ilustró á España, dió glorias á Atenas, ensalzó á Roma, &c. &c. y la privasion de él hizo infelices á estos mismos pueblos y á otros muchos que no supieron sostenerle, porque de la libertad individual precede la libertad de la Nacion, siendo casi imposible que un pueblo donde gozan de la libertad personal debe ser esclavo. La libertad y el patriotismo van siempre juntos; la gloria, la ilustracion, la felicidad, los siguen muy de cerca; la fama las alabanzas, la admiracion de las generaciones futuras los esperan.

Noticias del Pais.

Hoy á las 4 de la tarde se despachará valija para Ivi-za; y mañana á las 11 del dia se despachará otra para Tarragona.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en el Puerto de Palma

De Cullera en 13 dias el Laud la V. del Carmen, su patron José Sampere valenciano con cargo de vino.